

AL PUEBLO DE CEUTA Libros para los marinos del «Canarias»

Nuestros marinos, los patriotas de la Escuadra Nacional, responden en todos sus actos al Ideal que les mueve. A España le hacen ofrenda generosa de su juventud y en su conducta brilla, en todo momento, el más exaltado amor a las cosas nobles. Sus aficiones, son las de unos españoles cultos. Y así lo pone de relieve una petición que hoy nos llega de los simpáticos marinos del «Canarias», quienes necesitan y desean una biblioteca, de que no disponen. Una biblioteca de libros sanos, edificantes; no libros sin sustancia, sino interesantes, pero dignos del afán patriótico que preside todos sus actos; amenos ligeros, instructivos y de selecta literatura, y ellos, que tan espléndidamente sirven a España y contribuyen a la forja del nuevo Estado, que ha de redimir a los españoles de todas las pasadas miserias, se dirigen, para ver satisfecho su deseo, al pueblo hermano, cuyas nobles y patrióticas aficiones sirven; y en particular al pueblo de Ceuta, de cuya cordialidad tanto fían.

A tan distinguida petición, que tanto nos honra a los ceutíes y tan felices nos hace al depararnos ocasión nueva de testimoniar nuestra admiración y nuestro cariño a los marinos del «Canarias», Ceuta responderá de la única manera que puede hacerlo: entregando a nuestros marinos cuantos libros pueda, libros que sirvan de solaz e instrucción, de buena y amena literatura, en cantidad tal que pueda contar el «Canarias» con biblioteca magnífica, digna de nuestros valerosos cruzados, que así proclaman la finura de sus aficiones, su serenidad y su optimismo, virtudes propias de tan buenos y victoriosos marinos como ellos. Ceuta, estamos seguros, responderá como ya lo hiciera otra vez en agasajo a estos marinos, tanto por lo que les estima y admira como por cuanto le distingue y honra la petición que aquellos les hacen.

La petición ha sido formulada en nuestra redacción por el señor capellán del «Canarias», quien nos dice, amablemente, ya que su encargo también nos honra, que los donantes pueden depositar los libros que regalan, durante todo el día de hoy, en el propio «Canarias» y más tarde en la redacción de nuestro diario, quedándonos por nuestra parte en la grata comisión de entregárselos a nuestros bravos marinos en otras de sus próximas visitas a nuestro puerto.

No creemos que sea necesario, por nuestra parte, encarecer estos donativos. Sería ofender los sentimientos que animan a los ceutíes hacerlo. Así pues, sólo una consigna:

¡Libros para los bravos marinos del «Canarias»!
¡Y viva y arriba España!

La hospitalidad musulmana

Una carta particular llegada de Melilla ha venido a confirmarnos este aspecto tan simpático de la tradicional hospitalidad musulmana, puesto nuevamente de relieve con ocasión del bombardeo de la escuadra roja. Y aunque lo sabemos y lo esperamos, es de alabar este cordial movimiento generoso de adhesión a España. Toda nuestra Zona ha vibrado en el mismo afán. Todas las kabilas han rivalizado en ofrecerse las primeras en estos días gloriosos de la Reconquista. No se resignaban a quedarse en sus campos, cuando nuestro Ejército iba a la lucha para defender los pilares de la civilización: fe y cultura, frente a las hordas desenfrenadas del comunismo. Ellas querían seguir ahora, como antes, al lado de los generales victoriosos. Llevar sus armas junto a las armas de nuestros soldados. Hacer la campaña a la sombra de la misma bandera que los protegía. Corresponder así, con su brazo y con su sangre, a todos sacrificios y beneficios derrochados por España en Marruecos, en nombre de la misión civilizadora. Caballeros de hombría de bien, vinieron en la hora suprema a renovar la palabra segura de los leales. Leales ya para siempre. Adhesión y lealtad que tanto contrasta a los enemigos, que hicieron lo imposible por sembrar la cizaña y perturbar el sosiego de las tribus amigas. Y, esa descorazonada, vieron como la paz de la Zona está tan arraigada, que no puede servir de pretexto a los vividores de la política revuelta para negociar y cotizar con la mentira y el engaño, los cheques mojados del viejo colonialismo de Tánger. La paz de nuestro Marruecos no puede servir ya de nada en el tráfico de los trapisondistas.

Los mejores vínculos de los hermanos buenos...
Las tribus vecinas de Melilla y Ceuta prodigan a los refugiados españoles, cuando los bombardeos de la escuadra roja, las más expresivas atenciones de la cortesía. Y allí estuvieron acogidos a la nobleza de su amparo las mujeres y los niños, mientras los marinos piratas, enloquecidos de odio rompían el fuego contra la ciudad abierta y desarmada. Y era de ver—dice la carta—el cuidado mimoso, el cariño, el desprendimiento, con que los kabileros de Kelaia y Anyera ofrecían sus propias casas, sus alfombras, sus ajuares, sus comidas, el regalo y el obsequio de su protección. Y se mostraban orgullosos de esta fraternidad que era otra prueba honrosa. ¡Bien merecen nuestra gratitud, que debemos demostrarle en la primera ocasión propicia!...
Y es que los moros aparecen estrechamente unidos a España en este glorioso movimiento del Ejército. Ellos se sumaron con entusiasmo a este mismo afán victorioso de la Reconquista. Parece que nos quieren pagar así una vieja deuda de tradición. Por los siglos que los dos pueblos vivieron una misma historia...
Todos hemos visto en Tetuán a musulmanes y cristianos, a españoles y moros enlazados por las manos en la exaltada manifestación patriótica que recordaban las calles celebrando la victoria memorable de Toledo. Los moros y los españoles unían en una misma voz y una misma alegría sus gritos y sus aclamaciones. El triunfo de España es el triunfo de Marruecos. Y es porque Marruecos y España han sentido en su propia carne la tarascada del comunismo y quieren salvarse a costa de los mismos sacrificios. Son dos pueblos hermanos que ya no pueden separar sus vidas en este dramático trance de su renovación histórica.

DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES

MEDICO
ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS
(Estómago, hígado e intestinos)
Calle Teniente Arrabal, 2.—1.ª, (esquina a Soberanía Nacional frente a la Iglesia de los Remedios)
CONSULTA: de 3 a 5

DOCTOR CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada
ESPECIALISTA EN PIEL
SIFILIS Y VENEREO
HA ESTABLECIDO
en Ceuta su clínica en la Plaza de Africa número 12
Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 5-4-7

Con la toma de San Martín de Valdeiglesias y Navalperal de Pinares, las fuerzas nacionales se sitúan a cincuenta kilómetros de Madrid

También se tomaron en el día de ayer Singüenza, La Drada y otros pueblos. Las fuerzas gallegas destrozan a los rojos y avanzan sobre Oviedo. - La aviación nacional bombardeó Málaga durante dos horas. - Todavía no se atacará a Málaga definitivamente, por no considerarse objetivo militar.

EL CAPITAN BOTELHO MUNICH CUENTA LA CONQUISTA DE SANTA CRUZ DE RETAMAR

LOS TRES OBJETIVOS DE LA COLUMNA VARELA. - PRIMERO SE OCUPARON HUERCAS Y NOGUÉS. DESPUES FUENSALIDA, PORTILLO Y GISMONDO. - LUEGO LAS TRES COLUMNAS ATACARON SANTA CRUZ DE RETAMAR. - EL GENERAL VARELA ENTRA EN SANTA CRUZ AL FRENTE DE SUS COLUMNAS. - TODOS LOS HOMBRES DEL PUEBLO FUERON ASESINADOS POR LOS MARXISTAS

Las operaciones realizadas lo han sido por las columnas que manda el general Varela, dos veces leonado.

Ocupaban estas columnas un frente de cuarenta kilómetros desde Maqueda al Puente de Guadarrama, pasando por el Valle de Santo Domingo.

La columna del teniente coronel Asensio salió por la derecha del Puente de Guadarrama marchando en dirección suroeste.

Por el centro salió de Santo Domingo la columna del teniente coronel Barrón.

El teniente coronel Delgado con su columna salió de Maqueda por la izquierda.

Estas tres columnas disponían de baterías de artillería, morteros de campaña, ametralladoras pesadas y ligeras, carros de asalto y aviación, compuesta por tres aviones de observación y trimotores, seis de caza y tres trimotores de bombardeo.

El último objetivo de estas tres columnas era la conquista de Santa Cruz de Retamar situada a catorce kilómetros más allá del frente de marcha, en dirección a Madrid.

La columna Asensio tenía por primer objetivo la conquista de Huercas, la de Barrón la conquista de Nogués y la de Delgado tomar la carretera en Maqueda y Gismondo.

Estos objetivos habían sido los grados en las primeras horas de la madrugada.

En Nogués hubo bastante resistencia de los rojos.

Al llegar, la primera impresión que recogió fue el ver dos cadáveres de muchachos de 16 a 20 años, y luego otros jóvenes más que también habían sido sacrificados por los dirigentes rojos en su inútil intento de retrasar la marcha de las columnas nacionalistas.

En Huercas ofrecieron los rojos una más resistencia, pero el pueblo fue cercado y tomado con bombas de mano.

En Nogués se estableció seguidamente el cuartel general de Varela y en la torre de la Iglesia se colocaron observadores de artillería para rectificar el tiro.

Desde allí se veían como el enemigo se retiraba, todavía rodadamente, en la dirección de San Martín de Valdeiglesias.

A las nueve y media de la mañana y ya todas las columnas a la misma altura se inicia el ataque sobre el segundo objetivo.

Era este Portillo, Fuensalida y Gismondo.

Encontraron resistencia seria las columnas nacionales especialmente en Fuensalida, pero a las once y media de la mañana ya había sido tomada.

A las doce y media en punto ya se había comunicado al cuartel general que las tres columnas habían logrado los objetivos propuestos.

Entonces se inició el ataque conjunto de las tres columnas sobre Santa Cruz de Retamar.

Aparecieron en el firmamento varios aviones rojos. Tiraron algunas bombas, pero en cuanto vieron que se acercaban los aviones nacionalistas se dieron a la fuga.

Desde el observatorio de Nogués se dan órdenes para enmendar nuevamente los tiros de la artillería y seguidamente empieza el bombardeo contra Santa Cruz de Retamar.

Los tiros se hacen más eficaces y las baterías de quince y medio hacen continuas descargas contra las trincheras rojas.

Los marxistas tenían tres baterías con las que contestaban a las de los nacionalistas.

Cerca de las diez y seis horas se suspendió el avance para dejar que la aviación nacional bombardease las trincheras enemigas.

Tres aviones de bombardeo nacionalistas comienzan su labor mientras otros seis de caza vigilan para impedir que lleguen aviones rojos.

Las trincheras de los rojos eran formidables, estando montadas al estilo ruso. Algunos eran un modelo de labrigo y seguridad.

Vemos durante veinticinco mi-

LA CONQUISTA DE SAN MARTIN DE VALDEIGLESIAS

EL AVANCE DE LAS COLUMNAS NACIONALES HA SUPUESTO LA UNION DE LAS COLUMNAS DE NORTE Y SUR QUE AMENAZAN YA EL ESCORIAL. - TAMBIEN SE TOMO NAVALPERAL DE PINARES POR LAS FUERZAS DE AVILA, LO QUE HACE TOTAL EL CONTACTO DE LAS FUERZAS DEL GENERAL MOLA Y LAS DEL GENERAL VARELA

Radio Club Portugués.—Hoy han tomado las fuerzas nacionales San Martín de Valdeiglesias.

Tomaron parte en esta operación las columnas del teniente coronel Castejón y las del teniente coronel Delgado, quedando en reserva, por si fueran necesarias, las del teniente coronel Barrón.

Igual que en la conquista de Santa Cruz de Retamar, las operaciones fueron dirigidas personalmente por el general Varela.

La columna de Castejón salió de Almorós, tomado en el día de ayer, Franco por el Este y atacó San Martín de Valdeiglesias impidiendo la retirada del enemigo.

La de Delgado atacó la ciudad por el Sur.

La operación se realizó con la precisión matemática de todas las que dirige el general Varela.

La aviación indicó la posición del enemigo y bombardeó sus posiciones, al mismo tiempo que los cañones del quince y medio abrían fuego contra los rojos.

La importancia de la conquista de San Martín de Valdeiglesias es enorme pues se ha cortado en treinta kilómetros la línea que rodea a Madrid.

En la operación del primer día que terminó con la conquista de Santa Cruz de Retamar se avanzaron catorce kilómetros en dirección a Madrid y ahora se da un nuevo avance, pero sobre todo la importancia es enorme por haberse establecido con tacto nuevamente en un frente mucho más corto, entre las fuerzas del Norte y las del Sur.

Por otra parte las fuerzas de Avila conquistaron Navalperal de Pinares lo que ya el contacto es total y es posible, aun que no se cite en los partes oficiales que haya caído, o esté al caer Cebreros.

Desde Santa Cruz de Retamar las fuerzas nacionales que pudimos ramos decir de avanzada se hallan ahora a unos cincuenta kilómetros de Madrid, habiendo partido una columna en dirección a Navalperal y otra en dirección a San Esteban de Torrealandral.

Todo esto da por resultado que las fuerzas nacionales amenazan ya muy seriamente El Escorial.

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

EN EL DÍA DE AYER LAS FUERZAS NACIONALES LOGRARON FORMIDABLES VICTORIAS EN TODOS LOS SECTORES HABIENDO CONQUISTADO SAN MARTIN DE VALDEIGLESIAS, NAVALPERAL DE PINARES, SIGUENZA Y OTROS PUEBLOS. - LOS MARXISTAS CADA VEZ MAS DESMORALIZADOS VAN Oponiendo menor resistencia a los soldados de ESPAÑA

Comunicado oficial del Ejército del Norte.

Situación general hasta las 21 horas del día 8 de Octubre de 1936.

Continúan las fuerzas de este Ejército sus avances, habiendo desarrollado gran actividad durante la jornada de hoy en los frentes de Soria, y Guadalajara.

También en el sector de Gredos y en el Sur hubo gran actividad, habiéndose conquistado San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Singüenza y Sotillo de la Drada.

Continúa favorable la situación en todos los frentes y sectores.

En la zona de retaguardia de este ejército la normalidad y tranquilidad son absolutas.

TOMA DE NAVALPERAL DE PINARES. -- Durante el día de hoy las fuerzas nacionales han tomado Navalperal de Pinares, en la provincia de Avila, que se hallaba fuertemente atrinchera y defendida por el enemigo, que huyó después de duro castigo.

(Segundo parte oficial) -- En el frente de Guadalajara se ha ocupado esta tarde por las fuerzas nacionales la ciudad de Singüenza, donde el enemigo se hallaba fuertemente atrinchera.

Se han causado al enemigo doscientos muertos y el resto han sido heridos y hechos prisioneros.

Desde hace varios días esta ciudad estaba sitiada e incomunicada.

SECTOR DE ASTURIAS.—Las columnas gallegas que salieron de Grado han destruido al enemigo, que se oponía a su avance en la carretera de Grado a Oviedo.

Los marxistas intentaron un nuevo ataque sobre Oviedo, siendo rechazados con muchas bajas.

La desmoralización de las fuerzas rojas, que tratan de oponer al avance de nuestras columnas se acrecienta día en día.

SECTOR DE GREDOS.—Las fuerzas que actúan en este sector ocuparon La Drada y Sotillo de la Drada.

Cuando el Ejército avanzaba la propia retaguardia roja obli gaba a sus compañeros de primera línea a mantenerse en sus posiciones.

No obstante el combate duró poco tiempo y el enemigo huyó después de infringirsele duro castigo y en Sotillo de la Drada y la Drada, dejaron gran cantidad de muertos y prisioneros.

QUE SE VAYA A LA SIBERIA!

Coruña.—Por el presidente de la Generalidad ha sido recibido el nuevo cónsul soviético en Barcelona.

El delegado de la U. R. S. S. pronunció un discurso saludando a Cataluña y diciendo que España y Rusia deben estar unidas.

Companys contestó diciendo que él ha sido siempre un buen amigo de Rusia.

¡Hombre! ¡Que se vaya allí, a ser posible a la Siberia!

DISTURBIOS EN PARIS CON MOTIVO DE UNA MANIFESTACION COMUNISTA

Roma.—En la manifestación comunista celebrada en París se produjeron graves disturbios registrándose un choque entre los manifestantes y los Cruces de Fuego.

Resultaron numerosos heridos y la Policía practicó mil quinientas detenciones.

LA PASIONARIA FUE OBLIGADA POR RUSIA A VOLVER A ESPAÑA

Estaba viviendo desde hace tiempo del dinero que le enviaban de la U. R. S. S.

TOMA DE SIGUENZA

Paris.—Se sabe que la destacada comunista La Pasionaria fue obligada a regresar a España, aunque ella quería continuar con los miembros de la comisión marxista que se encuentran en París, haciendo propaganda.

La Pasionaria recibió órdenes terminantes de Moscú y tuvo que acatarlas, puesto que desde hacía mucho tiempo estaba viviendo del dinero que se le enviaba de Rusia para hacer la revolución en España.

EL GENERAL FRANCO AGRADECE A LA CORUNA SU FELICITACION Y SU PATRIOTISMO

La Coruña.—El alcalde de la ciudad ha recibido un telegrama del teniente coronel ayudante del general Franco en el que le dice que S. E. el general Fran-

Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 5
Teléfono 5 9

Próximamente se traslada al número 11 de la misma calle.

Información general de Ceuta

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Prensa y propaganda

CONSIGNAS GENERALES PARA LA 2.ª LINEA

Sevilla, 4.—Falange Española de las J. O. N. S. aspira a que dentro de sus organizaciones tengan perfecta cabida todos los españoles sin distinción de sexo, edad o condición social.

Los jóvenes en plena lozanía física tienen un puesto: LA PRIMERA LINEA de las milicias. Aquellos que por sus condiciones de edad, salud, etc. puedan justificar MORALMENTE su ausencia de los puestos de vanguardia, tienen también el suyo: la 2.ª LINEA...

Después de envolver en sus apretadas filas no existirá español propicio a formar bajo la camiseta azul de F. E. de la J. O. N. S. un pecho incapaz de henchirse al soplo de la abnegación, ni a lucir el yugo y las flechas sobre un corazón reacio en dedicar a la Patria sus mejores latidos. (Núm. 34 de F. E.)

ARRIBA ESPAÑA!

ORDEN DEL DIA 8 DE OCTUBRE DE 1936

Art. Primero.—He resuelto dar de baja en la Primera Línea al falangista Enrique Rodríguez Navas, que pertenecía a la Segunda Falange de la Primera línea debiendo quedar encuadrado en segunda línea.

Art. Segundo.—Por orden de la Autoridad Militar quedan modificados los puestos de vigilancia en la población en la forma que a continuación se detallan:

SERVICIO DE DIA

Delegación, 1; Vigilancia Sancho 3; Barriada La Unión, 2; Protección polvorin, 4. Total, 10.

SERVICIO DE NOCHE

Casa Trujillo, 5; Plaza de África, 2; Transformador Bregha, 2; Vigilancia Cerdana, 3; Vigilancia Sancho, 3; Barriada Hada, 3; Barriada Unión, 3; Casa Hernández, 3. Total, 24.

SERVICIO PARA MAÑANA

Jefe de Cuartel, Jefe Instrutor Antonio Rojas. Imaginaria, idem Francisco Lobo. Visita Hospital y compra, Jefe de Falange Manuel Morales.

Guardia prevención, Jefe de Falange Martín Ocaña. Cuartel, Jefe escuadra, Lorenzo Moat. Idem, Jefe escuadra, Abedah de la Yiz. Idem, Jefe escuadra, José Romani.

SECCION MOTORIZADA

(Conductores) De 8 de la mañana a 4 de la tarde, Rafael Durán. De 4 de la tarde a 12 de la noche, Juan Menéndez. De 12 de la noche a 8 de la mañana, Enrique Hernández.

SERVICIO DE DIA

Guardia de prevención, 1 cabo; un subcabo, 13 camaradas, Primera Falange. Guardia Tren, un cabo, cuatro camaradas, Primera Falange.

Exterior, dos cabos, cuatro camaradas, Primera Falange. Compra, tres camaradas segunda Falange. Provisiones un subcabo, tres camaradas, segunda Falange.

Exterior, un subcabo, tres camaradas, segunda Falange. Ordinario 38 falangistas de la Primera Falange, tercera Centuria, Primera Línea.

Lo que publico, para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe de Local, Arcadio G. de Castro.

La Comisión organizadora de la recepción y expedición de donativos para la Falange expedicionaria de Ceuta, ruega a todos los donantes que no vieran publicados sus donativos en metálico y efectos, en los diarios locales, en plazo de cuatro días, a contar de la entrega, pasen urgentemente por estas oficinas de Prensa y Propaganda, Soberanía Nacional 65, de las 17 a las 19 horas.

ARRIBA ESPAÑA!

Donativo mensual por todo el tiempo que dure la estancia en la Península de las fuerzas expedicionarias de la Falange Española de Ceuta entre 337'75 Don Francisco Bosque 10'00 D. José García Martínez 5'00 D. Vicente Zaragoza 5'00 D. Honorio Serradilla 5'00 D. Daniel Hernández del Arco 5'00 D. Luis Rodríguez Velasco 10'00 D. José Molina Aguilar 5'00 Doña Concepción Geta García 5'00 Doña Isabel Guitart Mena 5'00 D. Martín Gómez Montañés 5'00 D. Juan Terroza Ríos 5'00 D. Rafael Ermedo Rey 5'00 D. Miguel Berrueto 1'00 D. Antonio Polonia 1'00 D. Adolfo Manója 1'00 D. José Nadal 1'00 D. Francisco Baena 1'00 D. Miguel Cabezuolo 1'00 D. Estanislao Moreno, 1'00 D. Manuel Morales, 5'00 D. Andrés Expresati, 1'00 D. Victoriano González y González, 15'00 Don Francisco González Durán, 10'00 D. José Piquer, 5'00 D. Pedro José de Pául, 5'00 D. Marcelino Díaz, 5'00 D. José Castillo, 1'00 D. Esteban Clavero, 1'00 D. José Espinosa, 1'00 D. Antonio Granados, 1'00 D. Juan Sevilla, 1'00 D. Francisco Vicente, 25'00 D. Aurelio Díaz Centeno, 5'00 D. Eusebio Grúa Font, 5'00 D. José Benollet Bentata, 50'00 Total 596'75

ARRIBA ESPAÑA!

Ceuta 8 Octubre de 1936. Se ha recibido para la Centuria expedicionaria de Falange Española, los siguientes donativos. D. Arón Tamoshtih Laredo 150'00 D. Manuel Pérez Sánchez, 25'00 D. Aurelio Díaz Centeno, 25'00

UN TELEGRAMA DE S. E. EL JEFE DEL ESTADO

El presidente de la Comisión Gestora, teniente coronel don José Tejero, ha recibido un efusivo telegrama de S. E. el Jefe del Estado, general don Francisco Franco, con el que S. E. agradece al pueblo de Ceuta el que se le dirigiera, de felicitación, con motivo de su exaltación a la jefatura del Estado y de su fiesta onomástica.

DE COLABORACION

La entrada en Madrid

Diariamente y por los buenos españoles, se comenta la entrada de nuestras tropas en Madrid, algunos tienen preparadas hasta botellas de champagne para ese momento, otros dicen que prepararán una merienda, otros que harán unas copitas de vino y otros que se fumará un cigarrillo puro y en fin que cada uno gastará lo que pueda para celebrar ese glorioso día. Pero ¿qué falta de trabajo no tengo un pedazo de pan, qué hace? Es que no es español como los demás y tiene derecho a disfrutar de esta gran fiesta, una de las más grandes que registra la historia de nuestra querida Patria.

Pues todos los buenos españoles, acordémonos ese día de nuestros hermanos, y que no haya en Ceuta un solo de estos obreros que le falte el pan, que en todos los hogares pobres reine la alegría, que se destrocen las gargantas gritando vivas a España y a nuestro glorioso Ejército.

Pongo mi opinión. Una suscripción por parte de todos los obreros que tengan trabajo dejando medio día de su jornal o sueldo para que sus hermanos disfruten de esa gran fiesta, que rian y canten ese día, que no estén tristes por que no es de los tejas, por que se salvo España, y desaparecieron los canallas y ladrones.

Los ricos ni que decir que se guirán demostrando su amor al obrero y que contribuirán como siempre a tan benéfico fin. Esta es mi opinión. Un recuerdo ese día para los obreros parados. Y ahora ricos y obreros, vuestra es la palabra. ¡Viva España!

Cañáido Orbañanos

Hospital de la Cruz Roja

Movimiento de enfermos habidos hoy fecha. Existencia en el día de ayer ... 94 Entradas ... 6 Salidas ... 100 Suman ... 100 Quedan ... 93 Radiografías ... 0 Análisis ... 5 Asistidos en el dispensario 2 Raciones en el comedor ... 436

Comisaría de Vigilancia

Juan Salcedo Pérez, casado, de 40 años, camarero del Café Hispania, con domicilio en Dute 4, entregó un billete del Banco de España de 25 pesetas, que se encontró en la vía pública, manifestando, que en el caso de no aparecer su dueño se destina a engrasar la suscripción Nacional de Movimiento Salvador de España.

CERVANTES

Programa para hoy viernes 9 de octubre de 1936. Continúa desde las seis. Por última vez Fox presenta a la más famosísima estrella alemana Lilián Harvey junto al galán Lew Ayres en la comiquisima comedia moderna que tiene por título MI DEBILIDAD que recomendamos a ustedes con interés Lilián Harvey en un papel hecho a su medida. De burda criada de servicio a elegante y seductora dama. Una apuesta disparatada que termina en boda. Todos los hombres al verla decían: eres

MI DEBILIDAD

pero su corazón era soamente para el más antipático de sus adoradores. Completa el programa un documental en español por Ramos de Castro con el título DE MAR Y DE RIO... Butaca, 1'00. General, 0'20. El sábado el film Radio en español EL EMBRUJO DE MANHATAN por Francis Lederer y Ginger Rogers.

CANTINA ESCOLAR DE SAN AMARO

DESAYUNO Raciones de niñas ... 168 Raciones de niños ... 204 Total ... 372 ALMUERZO Raciones de niñas ... 201 Raciones de niños ... 223 Total ... 424

MAQUINISTAS

Total de raciones ... 796 Menú.—Almuerzo: Sopa de fideos. Cocido. Polvorones. Desayuno.—Café con leche y panecillos.

CAFE MARCA

«Las Campanas» EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO Mañaneros M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Suscripción pública abierta en el Casino Africano de Ceuta para ofrecer un bastón de mando al heroico coronel jefe de la Legión, don Juan Yagüe

Relación décima segunda. Suma anterior ... 1.164'00 D. Pablo Acevedo ... 1'00 D. Juan Méndez Montes ... 1'00 D. José Roffé Benarroch ... 1'00 D. Salomón Roffé Benarroch ... 1'00 D. Manuel Andrés Martínez ... 1'00 D. Benito Valero Yañez ... 1'00 D. Aurelio Sancho Preto ... 1'00 D. Andrés Peña Carrasco ... 1'00 D. Juan Manuel Peña Carrasco ... 1'00 D. Vicente Peña Carrasco ... 1'00 D. José González Galofre ... 1'00 D. José M. Abudarhan ... 1'00 D. África Miró ... 1'00 D. Carmen Miró ... 1'00 D. Juanito Miró ... 1'00 D. Santiago López Peña ... 1'00 D. Andrés Troyano Miralles ... 1'00 D. Manuel García de la Torre ... 1'00 D. Vidal Vicioso Pulido ... 1'00 Doña María Sánchez de Vicioso ... 1'00 D. Manuel Martínez Ton ... 1'00 D. Juan Martínez Cudin ... 1'00 D. Agustín Lual Muelle del Comodoro ... 1'00 D. Isabel Quantetti, Pabellón 60. De Larache. María Martínez, Teléfono 9. De Toledo. Francisco Lladó, Camoens 14. De Tetuán. Emilio Alvarez, Canalejas, 18. De Talavera. Francisco Ruiz, Llano de las Damas, Canalejas 13. Juan Cabrera, Teléfono 5.651. Las Palmas. Mariano Rubio, Paseo de la Marina, 26. De Ferrando Poo. Paquita Marral, Almirante Lobo de Trujillo. Josefina Jiménez, Ramón y Cajal, 9. De Toledo. Diego Berrocal, de Ronda. Floja García Espinosa, Paseo de Ronda. Juan Calvo Cuesta, Macho Izquierda D. De Sevilla. Dolores Pomares, San Antonio de la Florida, Tarifa. Ana Martínez, Soberanía Nacional. De Toledo. Manuel Martínez, Marina 2. De Tetuán.

NOTAS MUNICIPALES

SOBRE UNA PROPUESTA

Pocas notas pudo consignar el reportero durante su visita de ayer al Ayuntamiento. Se nos da la nota de haber sido remitida al señor gobernador militar copia de la propuesta que le ha sido dirigida a S. E. el Alto Comisario por el señor presidente de la comisión gestora con respecto a la unificación de todas las concesiones de obras que se hagan en el término municipal.

UN DONATIVO

Así mismo, se nos informó de haberle sido remitidas, por el señor Delegado de Asuntos Indígenas, en calidad de donativo para la suscripción Pro Reconstrucción Nacional, al señor Presidente de la Gestora, once mil pesetas, mil de ellas correspondientes a entrega del comerciante señor Carrón, de Tetuán, y las otras doce mil, entregadas por una dama patriota que ha ocultado modestamente su nombre.

LA FESTIVIDAD DE LOS SANTOS MARTIRES PATRONOS DE CEUTA

Mañana, día diez, se celebra la festividad religiosa de los Santos Mártires, San Daniel y sus compañeros, que son patronos de la Ciudad. Con este motivo se celebrará solemne función religiosa en la Santa Iglesia Catedral, sesión a la que asistirá

FEDERACION PATRONAL DE CEUTA

Por disposición del Excmo. Señor Delegado Gubernativo, el comercio en general, cerrará las tardes del sábado y lunes; compensando así con estos dos medios días, el cierre entero del 12 que figuraba en las Bases de trabajo. Lo que se publica para general conocimiento. Ceuta 8 de octubre de 1936.

LA DIRECTIVA

Telegramas detenidos

En la oficina de Telégrafos de nuestra plaza, se encuentran detenidos, por no haber sido hallados sus destinatarios, los telegramas siguientes: Cabello Barrachina, Ceo, 6. Talavera. Teresa Redondo, Jádenos, 1. De Torrijos. Francisco Gil, 7. segundo. De Lugo. Dolores Muñoz, De Talavera. Aurora Gallego, De Talavera. Candelaria Larena, Pabellón de las Heras, 5. De Toledo. Eusebio Sánchez, Barrio Español, De Sevilla. María Sánchez, Vista Alegre. De Talavera. Duarte, 5. De Talavera. Victoriano Cervera, Paseo de Gironés, 6. De Montefrío. Emilio Acosta, De Huelva. Agustín Lual Muelle del Comodoro. De Melilla. Isabel Quantetti, Pabellón 60. De Larache. María Martínez, Teléfono 9. De Toledo. Francisco Lladó, Camoens 14. De Tetuán. Emilio Alvarez, Canalejas, 18. De Talavera. Francisco Ruiz, Llano de las Damas, Canalejas 13. Juan Cabrera, Teléfono 5.651. Las Palmas. Mariano Rubio, Paseo de la Marina, 26. De Ferrando Poo. Paquita Marral, Almirante Lobo de Trujillo. Josefina Jiménez, Ramón y Cajal, 9. De Toledo. Diego Berrocal, de Ronda. Floja García Espinosa, Paseo de Ronda. Juan Calvo Cuesta, Macho Izquierda D. De Sevilla. Dolores Pomares, San Antonio de la Florida, Tarifa. Ana Martínez, Soberanía Nacional. De Toledo. Manuel Martínez, Marina 2. De Tetuán.

ARRIBA ESPAÑA!

ARRIBA ESPAÑA!

nuestro Ayuntamiento y que se verá, indudablemente, muy concurrida de fieles, ya que el culto que se rinde en Ceuta a estos santos patronos mártires, es muy fervoroso.

Por el Ayuntamiento se gestiona que esta fiesta se considere fiesta local en lo sucesivo, pero ignoramos aún que resolución haya recaído sobre esta propuesta de nuestro municipio.

LA SESION DEL AYUNTAMIENTO SE CELEBRA HOY

Hoy viernes se celebrará sesión municipal, la suspendida el miércoles pasado, con arreglo al orden del día ya conocido y a la hora de costumbre. En nuestro número de mañana publicaremos la información correspondiente.

REESTABLECIDO

Se encuentra ya restablecido de la indisposición que padecía el secretario del Ayuntamiento nuestro querido amigo don Alfredo Meca, quien ya se ha devuelto a sus ocupaciones habituales. Mucho nos alegra el restablecimiento del activo funcionario.

Los buques de nuestra escuadra

Ayer tarde entraron en nuestro puerto los buques de la escuadra nacional "Canarias" y "Almirante Cervera". Su tripulación saltó a tierra y paseó por la ciudad, animando sus calles. La entrada de los buques fue presenciada por numeroso público.

La población les tributó cálidos testimonios de su simpatía.

Asistidos en la Clínica de Urgencia

En este benéfico establecimiento fueron asistidos durante el día de ayer los siguientes vecinos:

Salvador Santos, de 25 años, que sufría quemaduras en la mano y el antebrazo derecho y en la mano izquierda. Leve.

Manuel Macías, de 20. Sufría herida contusa en el dedo medio derecho. Leve.

Antonio Chamorro, de 12. Sufría herida punzante en la planta del pie derecho. Leve. Le fue inyectado suero antitetánico.

Angela Vázquez García, de 50. Sufría probable fractura del metacarpo externo derecho. Pronóstico grave.

Carmen Santiago, de 22. Erosión en el dedo medio de la mano izquierda. Leve.

José Lorente Romero, de 18. Que sufría herida contusa con equimosis en el dedo medio izquierdo. Leve.

Para mis fotos

Había probado todas las marcas sin que me satisficieran los resultados. A mis fotos siempre les faltaba algo. Las copias me las entregaban grises, sin vida y poco naturales. Hasta que di un buen día con AGFA-ISOCHROM. Desde entonces, estoy hecho un gran fotógrafo, según me aseguran mis amigos. Todas mis fotos salen ahora bien, brillantes, contrastadas y llenas de vida y naturalidad. Con un no se qué de fotografías artísticas. Y eso que yo no entiendo mucho de fotografía. Pero es que AGFA-ISOCHROM, ese maravilloso material negativo, elimina los errores de exposición, compensa las insuficiencias de las cámaras sencillas y hace de principiantes fotógrafos consumados. Compre un rollo y convéncase Vd. mismo.

ISOCHROM

CASA ROS - CEUTA - TETUAN - LARACHE

AVISO

Todos los señores que tengan papeletas de la máquina Alfa y las dos mantas que se rifaban para el día 11 de agosto de este año se pasen por Calle Sargento Corián número 19 para devolverles el dinero en el plazo de ocho días, a partir del día 7 al día 14 inclusive. Terminando este plazo no tendrá nadie derecho a reclamación alguna.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD - JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL - PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 190. TETUAN

Alfón y C.

Sucesores de R. L. BENTOLLA (Sociedad Limitada) ALMACENISTAS DE VIVIERES AL POR MAYOR CONSIGNATARIOS DE BUQUES Jándenes, 12 Teléfono, 24 CEUTA

AVISO

La Casa H. Dalama de Ceuta pone en conocimiento de su distinguida clientela de las plazas de Soberanía, Tánger y Marruecos que D. A. J. Bothol ha cesado en la representación que ostentaba de la misma para la venta de artículos de procedencia japonesa.

Circunscripción Occidental de Marruecos E. M.

Nueva relación de donativos en oro y piedras preciosas que hacen los ceutíes para reponer el encaje del Banco de España, robado por los rojos

D. Juan Expósito Gómez: Un anillo de oro alianza; una sortija de sello de oro inicial J. E. D. Alfonso Gómez López: Una sortija de oro con piedras. Srta. Marija Castillo (que no se publique): Una sortija de alianza M. C.; un botón de oro A. D. Asensio López y señora: Un anillo de oro inicial L. A.; una medallita de oro 17-4-28. Sr Simi Bentollia de Coriat: Un anillo de oro alianza S. B. 31-12-30; F. F. C.; dos pulseras de oro cinceladas. D. Juan Novat: Un anillo de oro alianza; un anillo de oro inicial F. S. D. Consuelo J. de Noguero: Un anillo de oro alianza C. F.; dos sortijas con piedrecitas; dos sortijas de oro de niña con chispitas; tres pendientes de oro diferentes. D. José Barot Alegret: Un anillo de oro inicial J. V.; una medalla de oro inicial M. P.; dos anillos de oro; dos pedazos de oro. Falange Española: Anillo de oro caballero con cabeza de indio en esmalte; una sortija de oro con chispitas; un par de pendientes de oro con chispitas; una cadena de oro; un reloj de una libra esterlina. Srta. Anita Pérez: Un anillo de oro con piedras; una pulsera de oro; un par de pendientes de oro. Srta. Isabel Martínez (viuda de Pérez): Una sortija de oro con piedras; un pedazo de oro. D. Luis Quiroga y señora: Siete pulseras de oro moruno; un anillo de oro con letras árabes; un anillo sello de oro inicial L. Q.; dos relojes de oro de pulsera; un guarda-pelo de oro con cadena de oro; una medalla de oro con cadena de oro; un par de pendientes de oro con chispitas; dos pedazos de cadenas de oro; un alfiler de oro. Niña Luisita Quiroga: Un pasador de oro; una sortija de oro; una sortija de oro con chispitas; una pulsera de oro; F. R. A. G. a Luisita 5-7-34; una medallita de oro con su cadena de oro; dos medallitas de oro; un pendiente de oro con chispitas. D. Jesús Gallardo Barrio: Un anillo de oro alianza; una sortija de oro inicial J. G. Niño Juan Carretero: Dos anillos de oro alianza. D. Miguel Vacas y señora: Una sortija de oro inicial L. V. en esmalte; una sortija de oro con chispitas. D. José Cabillas Santana: Un anillo de oro inicial M. C.; una sortija de oro inicial J. C.; dos sortijas de oro con piedrecitas; sortijas de oro con piedrecitas; un imperdible de oro con perli-

oro; tres botones de oro; cachitos de oro. Una granadina de oro y platino con piedrecitas; un crucifijo de oro; un par de abridores de oro; un alfiler de corbata con monedita de oro de Carlos III. Srta. de Carrillo de Albornoz: Un anillo de oro de alianza; un anillo de oro inicial L. C.; un par de pulseras de oro; un par de gemelos de oro moruno con brillantes; una esclava de oro Luisita; una cadenita de oro. D. Salomón Bendamad: Un reloj de oro de señora con brillantes; una sortija de oro con diamante; un pendiente con chispitas con cadena de platino; una lanzadera de oro, diamante; un colgante inicial A. L.; un par de pendientes con diamantes. D. José Sánchez: Dos anillos de oro alianza; una sortija de oro con cabeza de indio en esmalte; un pedazo de cadenita de oro. D. Encarnación Viciosa (viuda de Claudio): Dos anillos de oro alianza; una sortija de oro sin piedras; una sortija de oro con piedras; un guarda-pelo de oro con cadenita de oro. D. Enrique Freire López: Una sortija de oro inicial E. F. Srta. Magdalena Borrego: Un anillo de oro inicial M. B.; una medalla de oro con cadena de oro inicial Magdalena. D. David Timoner Pérez: Un anillo de oro alianza; una sortija de oro inicial A. G. D. Juan de Alcalá-Galiano y señora: Dos anillos de oro alianza 1-1-29. D. Isabel Gómez de Reyes: Un anillo de oro alianza; un anillo de oro con perlititas; un imperdible de oro. D. María Chavero Quintana de la Serena: Un anillo de oro alianza D. G. 7-1-26; una pulsera de oro con brillantes y esmeraldas.

JESSE 'LA RIVA' MACHARNUDO 'LA RIVA' Agencia DELGADO CEUTA-TETUAN Despacchos de Aduanas-Transportes y consignaciones. - Ceuta en Tetuan: Cardenal Cisneros 3

Señorita Aprenda corte y confección en la Academia 'El Rápido' que reanuda sus clases el día 1.º de octubre. Su Directora doña Araceli Romero, Profesora Diplomada participa a sus alumnos y público en general que la Casa Central de Valencia regala un título de profesora para sortearlo entre todas las alumnas inscritas desde el mes de mayo al próximo octubre de 1936 a ambos inclusive. Para informes: SOBERANIA NACIONAL, 33-1.º EXTERIOR

Ramón Weil y Hermano Depositario de la CERVEZA DAMM Fábricas de hielo. - Cámaras Frigoríficas - Aguas Carbónicas y Jarabes VERMOHUT MARTINI & ROSS Teléfono número 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Hotel Restaurant Victoria TETUAN Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS Hablándose trasladado a la Avenida de la República antigua fotografía Castro, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos. AVENIDA DE LA REPUBLICA 1-1 (Antigua fotografía Castro)

Restaurant 'Miramar' - La Pensión 'Laguena' Antonio López. - Plaza de España. - Larache COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS. - PRECIOS MODICOS. MAGNIFICA TERRAZA

CAFE-BAR VICENTINO Pastelería y Repostería. Restorán PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

Encarga todos sus trabajos tipográficos en los talleres 'El Faro de Ceuta'

Amplio almacén QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDEL EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO Para detalles dirigirse a Casa Baeza Hermanos CEUTA - TETUAN - LARACHE

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-: HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

COLEGIO - INTERNADO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS (TANGER) Desde el día 1.º de los corrientes, se halla abierta la matrícula, en este acreditado Centro docente, para el curso próximo, 1936-1937. Las clases de 1.ª y 2.ª Enseñanza, complementarias y de Lengua se reanudarán, en la 1.ª quincena de octubre, cuya fecha será, oportunamente, notificada a los interesados. Pídanse datos a la Dirección.

Academia de Corte y Confección 'EL RAPIDO' Doña ARACELI ROMERO, Profesora Diplomada tiene el gusto de participar a todas sus alumnas, que desde el día 15 del corriente se han reanudado las clases de 4 a 6 de la tarde Soberanía Nacional, 33, piso exterior

José Ibañez Canto Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

Milares de madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada EL BEBE HOLANDES Es la única leche que cría niños sanos y robustos Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios.-Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud. Agencia de Ceuta: Jáudenes, núm. 27. - Teléfono 365

Viuda de Samuel Salama CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Compañía Trasmediterránea MADRID Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Underwood Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMP" o "GUILLERMO TRUNGER". RE presentante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD. PEDID FOLLETOS A M. Fernández Benitez S.L.

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.! Abuelo Encuentraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de otoño No encargad vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA Abuelo MENACHO LIBRERIA PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

Pavimentos Asfálticos, S. A. Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

Cerámica de los Castillejos, S. A. Representación de Ceuta Ladrillos bucos y macizos. - Servicio directo a pie de obra DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajas-Teléfono 4-0-3

La Espiga de Oro PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.-ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios Casa Central Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado, 688 Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 68 ¿Queréis tomar un café exquisito? Compradle a Constantino Cossio General Sanjurjo, 2

